CEREMONIA DE GRADUACIÓN VIRUTAL Graduación Ordinaria abril, 2020 y Graduación Extraordinaria junio 2020 6 de julio, 2020

Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas Decana Facultad de Educación

Un respetuoso saludo a

Dra. Susan Francis Salazr, Vicerrectora de Docencia

Dra. Flor Jiménez Segura, Directora, Escuela de Orientación y Educación Especial

Dr. Walther Salazar Rojas, Director, Escuela de Educación Física y Deportes

Magister Wilfredo Gonzaga, Director Escuela de Formación Docente

Dra. Magda Sandí, Directora de la Escuela de Bibliotecología

Sr. Jonathan Salazar Tapia, Coordinador del Consejo de Estudiantes de la Facultad de Educción

Autoridades universitarias, docentes, distinguidos graduados y graduadas, y también un especial saludo a las distinguidas familias que nos acompañan en tan importante ceremonia de graduación virtual de la Facultad de Educación, correspondiente a la graduación ordinaria de abril y extraordinaria de junio 2020.

Nos encontramos en uno de los peores momentos históricos de los últimos cien años según los especialistas, atraviesa la sociedad una crisis humanitaria sin precedentes, provocada por la pandemia sanitaria Coronavirus, que produce la enfermedad Covid 19, lo que tiene a nuestro país al igual que a muchos en un Estado de Emergencia, crisis que la tenemos que asumir con gran responsabilidad y solidaridad social, estas son las armas principales para enfrentarla, y por supuesto que de la mano del Creador mediante la ciencia,

que tiene hoy a gran cantidad de Universidades y empresas trabajando para detener esta dura pandemia.

Esta crisis sanitaria, también ha desnudado a las sociedades en todo sentido, se ha puesto en evidencia la unión de diferentes sectores buscando una solución desde diferentes ámbitos, pero también ha expuesto las brechas sociales bajo las cuales se han cubierto las estructura sociales. A pesar del lamentable escenario, el planeta pareciera continuar su curso, y la naturaleza reclamar sus derechos. Este contexto nos ha venido a enseñar también, que la educación es la principal herramienta para la construcción y del desarrollo social con un enfoque humanista que requiere el mundo como un todo. La Educación es el principal instrumento con que cuentan las sociedades para la movilidad social, para la producción del conocimiento y para reducir las brechas sociales en todas las dimensiones. Costa Rica le ha apostado a la educación como principal medio para su crecimiento, sin embargo, las asimetrías existen en esta materia, provocando importantes distancias entre nuestra población.

Hoy ustedes ya graduados de la Universidad de Costa Rica, son ejemplos contundentes de los aportes de las Universidad de Costa Rica al país, son privilegiados de gozar del honor de ser egresados de nuestra Alma Mater, nos sentimos honrados desde la Universidad de saber que sus manos cambiarán para bien el destino de miles de personas estudiantes a lo largo del país, nunca duden en dar lo mejor de sí, el país hoy más que nunca los necesita, el deber les llama y ustedes se han formado con altos estándares de calidad, ustedes irían o ya muchos están en la primer línea del sistema educativo costarricense entregando sus conocimientos al servicio de la sociedad, de una Costa Rica, que hoy es fuertemente golpeada por la presente crisis sanitaria. No me cabe la duda, que ustedes fundamentales en el cambio de rumbo positivo, que hoy el mundo sin previsión alguna tiene al mundo en un cambio de timón, que de esta crisis brille como luz lo mejor de cada uno de ustedes, donde los egoísmos no tengan cabida y sea una sola voz la que entone mediante sus esfuerzos una mejor educación para nuestra población y así lograr la sociedad justa, equitativa, sin discriminación alguna que todos añoramos.

También, nos encontramos pasando oscuras páginas de un momento histórico donde se ha construido una narrativa nefasta hacia las universidades muy bien instalada en un sector importante en la toma de decisiones del país y también ha sabido calar en la población en general sin precedentes, donde una serie de intereses mesquinos movidos por agendas políticas a conveniencia del sector económico, ha venido amenazando a la educación superior pública y principalmente a la Universidad de Costa Rica, a nuestra Alma Mater. Estos discursos se han basado, en una campaña de desprestigio a estas instituciones, que tanto le han dado y le siguen dando al país. Si bien es cierto entendemos, que debemos mejorar siempre como toda organización, pero también tenemos claro, que hay principios que no se pueden comprometer, que no se negocian, como lo es la autonomía universitaria; tema que está en la mesa de discusión en la Asamblea Legislativa, al respecto les puedo asegurar, que los políticos ni el sector empresarial deben tomar las decisiones de las Universidades, este sería el peor de los peores retrocesos en la vida democrática de cualquier país y mucho menos en un país como el nuestro, la Universidad de Costa Rica y en general la educación superior pública la debemos defender todos con nuestro trabajo, mediante él somos fieles mensajeros de lo que debe ser nuestra Universidad.

Si bien es cierto Costa Rica al igual, que el mundo entero está pasando un momento difícil por la crisis sanitaria, se nos une que hay medio millón de personas desempleadas, hay hambre, hay desesperanza, debemos enfrentar este momento con valentía, como siempre ha sido nuestro pueblo, pero no es de recibido que en este contexto también nos corresponda otra crisis de debilitamiento de la educación superior pública.

Hoy quienes integramos nuestro país debemos dar nuestra cuota de compromiso, esto es una tarea de todas las personas que conformamos nuestra Nación, el espíritu de sacrificio nos debe caracterizar, pero no solo en la educación superior pública sino en todo el país, incluyendo a todos los sectores, y el privado es el más llamado a dar su sacrificio y compromiso, donde todos los impuestos sean recaudados como un todo colectivo responsable. El país requiere del sector privado, pero también del público,

ambos son indispensables, no es un tema de prioridad, es un tema de responsabilidad social.

Estimadas familias, graduandos, pueden ustedes estar seguros, que aquí en la Universidad de Costa Rica, tenemos claro nuestro compromiso con el país, con los más vulnerables, con las brechas sociales, históricamente la Universidad de Costa Rica ha marcado una importante diferencia en nuestro desarrollo social, Costa Rica es otra desde el surgimiento de esta casa de estudios, la Universidad de Costa Rica construyó una Nación, y eso no lo hacen todas las universidades. Seguiremos trabajando con mayor compromiso cada día, no nos detendrán estos sectores nefastos para la Universidad, sin embargo, sí es duro el momento y ocupamos el apoyo de todos y todas.

Estamos en una lucha política ideológica muy bien construido, que ha calado incluso entre los cercanos, es tarea de todos revertir este discurso, que en forma injusta nos han construido.

Seguiremos aportando en la construcción de profesionales responsables, críticos y defensores de un Estado de Derecho, yo estoy segura que saldremos adelante fortalecidos de este crítico momento histórico, y ustedes graduados y graduadas tienen una tarea compleja pero posible para el nivel profesional con que los formamos, ustedes son la esperanza del país, en sus hombros está la redirección de nuestra sociedad y la defensa de un Estado de Derecho que nuestros antepasados lucharon para ello.

Sé que no fue posible llevar a cabo el acto de graduación presencial, como ha sido costumbre, sin embargo hoy gracias a ustedes, la esfuerzo de sus unidades académicas con mucho entusiasmos estamos llevando a cabo esta noble celebración, como una señal de lo que ustedes representan para nosotros, esta Casa de Estudios los recibió en nuestras aulas hace un tiempo y no puede dejar este momento donde hay cristalizado su formación profesional, sin decirles lo importante que son para la Universidad de Costa Rica, para el país y sin reconocerles el arduo esfuerzo que hicieron para ser hoy los profesionales que el país requiere, y muchas gracias a sus familias porque este esfuerzo ha sido compartido.

Que Dios les guié en este caminar como profesionales y al final del camino puedan con mucha paz mirar atrás y ver el deber cumplido! Y con respecto a la crisis sanitaria, yo sé que saldremos más fortalecidos con el aporte de profesionales como ustedes.

Que Dios les bendiga!

Muchas gracias por su atención!